

Acciones mundiales suben tras la captura de Nicolás Maduro: Ipsi y el cobre cierran en nuevos máximos

El selectivo chileno fue uno de los que más rentó, con un alza de 2,54%, el mejor día desde la primera vuelta presidencial. Las bolsas del mundo, reunidas en el índice MSCI, avanzó 0,8%. El cobre alcanzó otro récord, con US\$ 5,84 la libra. En Wall Street, las petroleras fueron las principales ganadoras.

DAVID NOGALES

Tras una apertura titubeante, las principales bolsas mundiales lograron revertir la tendencia y cerrar la jornada con sólidos avances, lideradas por el dinamismo de Wall Street.

El índice global MSCI subió 0,81%, impulsado por la percepción de que la salida de Nicolás Maduro en Venezuela no derivará en conflictos geopolíticos que desestabilicen la región.

Al cierre de la sesión, el promedio industrial Dow Jones encabezó las ganancias con un incremento de 1,37%, mientras que el S&P 500 avanzó un 0,7%. Por su parte, el Nasdaq, referente del sector tecnológico, escaló 0,74%.

Pablo Müller, académico de la Facultad de Administración y Negocios de la U. Autónoma, dijo que hacia adelante, el factor decisivo será la velocidad y credibilidad de la transición institucional venezolana.

“Si se consolida un marco estable y predecible, podría reactivarse el apetito por riesgo regional, atraer inversión extranjera y reducir gradualmente las primas de incertidumbre en América Latina”, afirmó el experto.

“Este es un evento geopolítico significativo, aunque es poco probable que tenga un impacto mayor en el mercado a corto plazo”, escribió Matthew Aks, analista de políticas de Evercore ISI, en una nota que publicó la cadena CNBC.

“Por ahora, los inversores deben navegar por el panorama ya familiar de la probable ambigüedad intencionada de Trump sobre sus próximos pasos”, agregó.

IPSA NO PARA DE SUBIR

Chile se alinea con la tendencia global y el Ipsi trepa a nuevos máximos históricos. El principal indicador de la Bolsa de Santiago cerró con un alza de 2,54% hasta unos inéditos 10.693 puntos.

Se trata del mejor desempeño diario de la plaza local desde el 17 de noviembre pasado, justo después de la primera vuelta de las elecciones presidenciales y parlamentarias (3,14%).

La Bolsa se vio empujada por el rendimiento de los pesos pesados del índice selectivo. Las acciones más transadas fueron Latam (3,04%), Banco de Chile (2,49%), SQM-B (2,81%), Copec (1,84%), Falabella (2,46%) y Cencosud (2,73%).

“El mercado está muy cauteloso, sobre todo por el desenlace institucional, se habla de esta transición política, pacífica, que puede ocurrir en Venezuela”, dijo Jorge Tolosa, operador de renta variable de Vector Capital.

La Bolsa de Santiago también tuvo como referencia al precio del cobre que extiende su rally alcista. El principal producto de exportación del país se disparó hasta US\$ 5,84, otro máximo histórico.

“Recordemos que existe una alta correlación entre el precio del cobre y el Ipsi. Asimismo, vemos que también otras materias primas están evidenciando fuertes alzas en la presente jornada, tales como el litio y otros metales, lo que impulsó las acciones de SQM-B (+2,72%) y de CAP (+1,80%)”, dijo Guillermo Araya, analista de Renta 4.

ACCIONES DE DEFENSA AL ALZA

Dentro del mercado europeo, destacaron las acciones del sector defensa. Rheinmetall subió 8,99%, Leonardo avanzó 6,24%, Hensoldt AG ganó 8,49% y Renk un 8,02%.

En conjunto, el índice Stoxx Europe Aerospace and Defense mostró un incremento de 3,89%.

En Asia-Pacífico, las bolsas cerraron con resultados positivos durante la sesión nocturna, en un contexto en que los inversores seguían de cerca el desarrollo de los acontecimientos en Venezuela.

PETROLERAS SALTAN

En el mercado del petróleo, los precios del barril mostraron movimientos limitados.

La lectura de los expertos es que los escasos movimientos responden a que el mercado sigue bien abastecido de crudo y que pesa más el efecto de la alta oferta que la tensión geopolítica derivada de la intervención mili-



tar de Estados Unidos en Venezuela.

“El petróleo registró una apertura volátil, con una caída inicial cercana al 1%, mientras el mercado comenzaba a asimilar los acontecimientos geopolíticos del fin de semana”, dijo Ignacio Mieres, head of research de XTB Latam.

No obstante, las acciones de las principales empresas petroleras estadounidenses registraron fuertes alzas, en algunos casos de dos dígitos.

Al cierre de esta edición, Chevron avanzaba un 5,1%, mientras ExxonMobil subía en torno a 2,74% y ConocoPhillips escalaba alrededor de 2,6%, liderando los movimientos del sector energético en Wall Street antes del inicio formal de la sesión.

De acuerdo a MarketWatch, “los inversores están reevaluando el posicionamiento de las grandes petroleras ante un eventual cambio en el marco político y operativo de Venezuela”.

Natasha Kaneva, responsable de estrategia global de materias primas de J.P.Morgan, afirma que “la combinación de las reservas de petróleo de Venezuela, Guyana y EE.UU. podría proporcionar a EE.UU. alrededor del 30% de las reservas mundiales de petróleo si se consolidaran bajo su influencia”, informó Reuters.

Kaneva espera que Chevron, ExxonMobil y ConocoPhillips participen en Venezuela. JP Morgan considera que la producción de petróleo aumentará a 2,5 millones de barriles diarios en la próxima década si se produce una transición política, nuevas inversiones y reformas.

Tras la operación del sábado, Nicolás Madu-

ro y Cilia Flores fueron trasladados a Nueva York, donde enfrentan cargos vinculados a tráfico de drogas y otros delitos. Según la acusación, estas actividades habrían beneficiado a sectores del poder político y militar del país.

En el plano político, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, señaló en una conferencia de prensa que su país “administraría” Venezuela hasta que se concrete “una transición segura, adecuada y justa”.

Además, el mandatario dijo desde su residencia en Mar-a-Lago, Florida, que grandes empresas petroleras estadounidenses invertirán “miles de millones de dólares” en el sector energético de Venezuela tras la caída de Maduro.

Posteriormente, el secretario de Estado, Marco Rubio, matizó esos dichos, indicando que Washington utilizaría herramientas de presión para alcanzar sus objetivos y sin afirmar que Estados Unidos goberaría directamente el país.

En el ámbito de análisis de mercado, algunos estrategas han indicado que el efecto de la intervención sobre los activos financieros podría ser acotado, considerando el actual nivel de producción petrolera venezolana y el rol de las Fuerzas Armadas en la estabilidad interna del país.

Durante la semana, la atención de los inversores también estará puesta en la agenda macroeconómica de Estados Unidos, en particular en la publicación del informe de empleo de diciembre, para el cual economistas esperan la creación de 54.000 puestos de trabajo, de acuerdo con estimaciones recogidas por Dow Jones. ©